

## 学社融合事業「田植え体験」

5月29日(水)、稲成小学校の5年生30名が田植え体験を行いました。これは学社融合事業の農業体験として毎年行われているもので、講師である荒光の榎本哲也さんの田んぼをお借りしています。

当日は晴天に恵まれ、児童達は榎本さんから稲の品種や育て方などについて教えていただいた後、裸足で田んぼに入り、アドバイスを受けながら手作業で稲の苗を植えました。

また、田植え体験だけでなく、秋には稲刈り体験も予定されています。



## みんなで地域を綺麗に「田辺湾クリーン作戦!」

6月8日(土)、「田辺湾クリーン作戦!」が実施されました。当日は比較的作業のしやすい曇り空で、稲成地区の担当である天神崎には他の地区の方も含め、約60名の方が参加されました。

ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



ごみ量の集計結果(全地域合計)

可燃ごみ	5,530 kg
プラごみ	300 kg
埋立ごみ	950 kg
資源ごみ	180 kg
合計	6,960 kg

# 令和6年7月号 公民館だより

## 稲成

未来へつなぐ道  
田辺市

【発行】稲成公民館

【館長】倉谷 修治 【主事】小倉 拓

【事務所】田辺市東山一丁目5番1号

【TEL】26-4908 【FAX】24-8323

【WEB】<http://www.city.tanabe.lg.jp/>

【稲成公民館区の人口と世帯数】(令和6年5月末現在)

人口3,172人(男性1,496人・女性1,676人) 世帯数1,515世帯



## 「スローレジ」

## 稲成公民館長 倉谷 修治

これからが夏本番だというのに 毎日記録的な暑さが続いております。また、困ったことに電気ガス水道とあらゆるインフラが値上げをしています。節約しなければ・・・本当に困ってしまいますね。

さて、皆様は「老害」という言葉をご存じでしょうか?私はこの言葉を聞いてかなりショックを受けました。お年寄りが「害」になる?早速辞書を引いてみても当然載っていない。ネットで調べてようやく見つけました。「老害」とは「組織や社会で幅を利かせすぎて言動が疎まれる高齢者、あるいは傍若無人なふるまいによって若者に必要以上の負担や迷惑をかける高齢者などを指す表現。ひらたく言えば迷惑な老人を侮辱交じりに指す表現」とあった。確かに事故にもつながるアクセルとブレーキの踏み間違えや高速道路の逆走など歳をとることによって起こしてしまう過ちもあるが、ニュースを見るたびに歳をとることが「悪」で「害」であるかのような表現はとても悲しい気持ちになってしまいます。

そんな思いの中、少し報われるニュースが流れておりましたので紹介させていただきます。近年多くのスーパーでは会計を効率化するため、読み取り機にバーコードをかざして商品登録をし、自動精算機で支払うと言った「セルフレジ」に代わりつつあります。そんな中で「スローレジへの取組」が紹介されていたのです。セルフレジの操作に不慣れな人や高齢の方々は戸惑ってしまい、なかなかスムーズに事を進めることが出来ずいます。ましてや混んでいるときなどは、後ろの方に迷惑がかかってしまわないかと不安になり、ますます焦ってしまいます。財布からポイントカードを出すときも、精算機で小銭を探すのも焦らずに自分のペースで、後ろを気にすることなく買い物ができる。そんなレジの紹介でした。効率化、効率化とありとあらゆるものが効率化されていくこのご時世。そんな中でも「?」と感じこれでよいのかと思ったのか、この「スローレジ」の提案をされた方も、またその提案を受け入れ設置されたスーパーの対応も素晴らしいし、何よりもこのレジを利用し買い物をされた方々の笑顔がとても印象に残ったニュースでした。

「誰一人取りこぼさない」などと実現すれば素晴らしいキャッチコピーです。でも今果たして社会は高齢者や弱者にとって本当に生きやすい世の中になっていっていると言えるのでしょうか?もう少しお年寄りや弱者に優しい社会であっても良いのではと思ってしまう。かくいう私も高齢者の一人です。

公民館では今後、夏祭り等の行事が予定されております。皆様こそってご参加くださいますようお願い申し上げます。後ひと月、ふた月は暑い日々が続きます。皆様熱中症対策を万全にお過ごしくださいますように。

## 稲成公民館運営協力委員会を開催しました

5月27日(月)、令和6年度第1回稲成公民館運営協力委員会を開催し、すべての議事について承認をいただきました。今年度の委員及び行事予定は以下のとおりです。事業の詳細等については、随時お知らせいたします。

### ◆委員

所属・役職	氏名	所属・役職	氏名
稲成公民館 館長	倉谷 修治	生涯学習(人権)推進員	倉谷 弘子
稲成町内会 会長	山田 能久	生涯学習(人権)推進員	吉本 敬
むつみ町内会 会長	森脇 崇	田辺市スポーツ推進委員	岡崎 一誠
稲成町内会副会長・土木委員長・下村区長	尾崎 博文	田辺市スポーツ推進委員	榎本 朗大
むつみ町内会 副会長	井上 喜一朗	稲成小学校 校長	鳥山 修身
荒光区長	井上 栄治	稲成小学校育友会 会長	山本 鉄也
谷上区長	澤田 博之	稲成子どもクラブ 会長	尾田 佳風
糸田区長	服部 修藏	田辺市消防団 稲成分団 分団長	津田 浩介
谷区長	前田 登	稲成保育所 所長	宇坪 美代子
馬場平区長	小林 茂	地域関係者	津田 祐司
稲成愛郷会 会長	榎本 哲也	公民館主事(事務局)	小倉 拓

### ◆行事予定(町内会等との共催事業を含む)

日付	事業名	日付	事業名
8月 (18日予定)	夏祭り	1月予定	田辺市防災訓練
9月	敬老行事	3月下旬 ~4月上旬	動鳴気峡桜まつり
9月下旬 ~10月上旬	コミュニティ運動会	時期未定	防災・人権に関する学習会
秋頃	体育事業	時期未定	映画観賞会
11月	稲成・むつみ ふれあい文化祭	秋~冬頃	スマホ講座
冬頃	社会見学	その他、環境整備作業(草刈り)など	

## 公民館全体が舞台 「ナゾトキ探偵団」 & 「みんなで忍者」

6月1日(土)~2日(日)の2日間、稲成公民館にて小学生向けのイベントが開催されました。両日とも大勢の子供たちが参加し、公民館全体を活用した数々の遊びに大盛り上がりでした。

まず6月1日は「ナゾトキ探偵団~稲成の謎にせまる~」が開催されました。これは、子供達が探偵になり切り、仲間と一緒に館内に隠された謎をひとつひとつ手掛かりを探しながら真相を解き明かすというもので、小学3~6年生の約40人が参加しました。



翌日の6月2日は「みんなで忍者」が開催されました。これは、子供たちが風呂敷を被って忍者に扮し、隠れる・変身する・謎を解くなど、密書に書かれた修行をこなしていくというもので、小学1~4年生の約50人が参加しました。

